
Ramon Verdugo explica el funcionamiento de este equipo a las autoridades de la Facultady a un grupo de eceaemicos.
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implementando.

Indic6 el Directivo que el IDIEM tra

dicionalmente ha desarrollado y todavfa

desarrolla obviamente toda su parte do
cente experimental utilizando gran parte
de su infraestructura tecnol6gica, pero era

necesario imprimir una participaci6n mas

act iva de parte de los alumnos, acaban
do con la pasividad de las

experimentaciones.
Mas adelante indic6 que se ha adqui

rido un software de ultima generaci6n en

el area de Geotecnia y en general en el
area de la Ingenieria de Fundaciones.
Dicha inversi6n -sefialo- es de 18 millo

nes de pesos. «Esta situaci6n de software

de ultima generaci6n, necesariamente

consideramos que tiene que ir acornpa
iiada de la parte experimental y yo no voy
a estar tranquilo hasta que no yea en el
laboratorio model 05 instrumentados

electr6nicamente, de tal manera que esos

modelos en 105 cuales trabaje el alumno

posteriormente los modele en el compu
tador. Esa es la meta para este afio».

Por ultimo, luego de agradecer el apo
yo brindado por el Vicedecano Luis Ayala,
sef\aI6: «quiero hacer referencia a todo

el resto del IDIEM en el sentido de que
este tipo de proyectos es precisamente 10

que el IDIEM es. EIIDIEM es una institu

ci6n fundamentalmente experimental y de
ahl que creemos nosotros que tenemos

mucho que aportar a la Facultad, espe
cialmente en el aspecto docente. Sabe

mos que tenemos que modernizar muchos
de los equipos, modernizar muchas de las

ideas respecto al uso de equipos, pero 10

que sf sabemos es que 10 estamos hacien
do».

Por su parte el Decano Vfctor Perez

en su alocuci6n hizo una alusi6n a c6mo

el ambiente acadernico varia de centros

universitarios europeos 0 norteamerica

nas, donde el obtener cosas es mucho mas

facil que en nuestro ambiente, donde

priman las dificultades, las
restricciones.s De ahf dijo, uno se pregun
ta que rol juega uno en ese proyecto de

desarrollo 0 en esa inquietud de desa

rrollo sujeto a todas las restricciones iSO
mos parte de la soluci6n 0 somos parte
del problema? «En las palabras de Pedro

Ortigosa percibo que la vertiente va en la

direcci6n de ser parte de la soluci6n, de
ser capaz de romper las dificultades y
dentro de su ambito avanzar para lograr,
precisamente soluciones. Creo que la Fa

cultad no va a ser la que quiere ser si no

nos consideramos nosotros parte de la 50-

luci6n, si no tratamos que aquf tiene que
co-existir el trabajo te6rico conceptual
metodol6gico y el trabajo experimental».
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